



Antwort zur Anfrage Nr. 0497/2025 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim betreffend
Kindertagespflege in Mainz-Hechtsheim (SPD)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1) Wie viele Kindertagespflegepersonen gibt es im Stadtteil Mainz-Hechtsheim?

Aktuell gibt es 7 Kindertagespflegepersonen mit insgesamt 25 Kinder in Betreuung. Hier-von werden 13 Plätze im Rahmen des Projektes „ChiK- Chancengleichheit in der Kinder-tagespflege“ angeboten (Vergabe durch das Amt für Jugend und Familie, keine privaten Zuzahlungen für Eltern).

2) Bewertet die Stadt Mainz diese Kapazitäten als ausreichend?

Die Stadtverwaltung bewertet die Anzahl als ausreichend, da weitere Plätze für Kinder unter 2 Jahren in den Kitas gestellt werden. Laut Kitabedarfsplan 2024 fehlen in Hechtsheim im Bereich U2 für das Jahr 2025 nur drei Plätze.

Im Bereich der Kindertagespflege sind im Vergleich zum Vorjahr 9 Betreuungsplätze ver-loren gegangen. Dies geschah durch Umzug, Verrentung und sonstige Entscheidungskri-terien der Kindertagespflegepersonen

3) Welche Maßnahmen ergreift die Stadt Mainz, um die Kapazitäten im Stadtteil Mainz-Hechtsheim gegebenenfalls zu erhöhen?

Aktuell ist eine Großtagespflegestelle mit 10 Betreuungsplätzen in der Max Born Straße im Ausbau. Hiermit kann der Bedarf bis auf 2 Plätze im U 2 Bereich in Hechtsheim ge-deckt werden.

Jährlich finden Qualifizierungskurse für Kindertagespflegepersonen statt. Hier werden Betreuungspersonen für das ganze Stadtgebiet, also auch für Hechtsheim, auf die Tätig-keit als Kindertagespflegeperson vorbereitet.

Mainz, 25.03.2025

gez.

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter